

Vida Social

Entre nosotros se encuentra don Teodoro Rozi.—Procedente de Alajuela estuvo entre nosotros don Alberto Calvo.—De la línea del Pacífico llegó don José María Sandoval.—Procedente de San Antonio de Belén, llegó a esta capital el Dr. Dn. Miguel Dobes.—Para Heredia partió don Rosendo Alfaro.—De esa ciudad llegó a nuestra capital la estimable señorita Abigail González Zeledón.—Se encuentra entre nosotros procedente de Turrialba don Rodolfo Hergog.—El Presbítero Calderón estuvo en esta capital procedente de Heredia.—Ligeramente enferma ha estado doña Salomé v. de Esquivel por cuya salud hacemos votos.—Vino a esta el nuevo jefe Político de Santa Ana.—Casi bueno está ya don Ciraco Zamora.—Procedente de Curridabat estuvo aquí don Alfredo Anderson.—Don Enrique Fonseca Zúñiga renunció la Secretaría de la Alcaldía de Villa Santa Ana.—Completamente restablecido de la fractura que sufrió se halla don Pascual Montenegro.—Procedente del Guanacaste ha llegado Mr. Juan Wood empresario de Minas de Oro a quien enviamos atento saludo.—Estuvo en La Isla de Guadalupe don Miguel Monge.—Parece que continuará en su puesto el Jefe Político de Escazú. En cambio el de Santa Ana fué removido.—Delicada de salud se encuentra la señorita M^a Enriqueta Barrantes.—También se encuentra bastante delicada de salud doña Juana v. de Zamora.—De Cartago estuvo entre nosotros don Enrique Gómez H.—Procedente de San Joaquín de Heredia regresó la familia de don Bernabé González Mora.—Para los Estados Unidos partió don Eduardo Asuola.—Para Nicaragua partió don Francisco Mora.—En Aserrí se encuentra doña Mercedes de Castro.—Procedente de Alajuela vino a esta capital don Carlos M. Sáenz.—Don Adriano Arié vino el sábado de Higuito de San Mateo.—Ya restablecido de su enfermedad don Francisco Carvajal activo propietario de la Peluquería El Fíguro. Nos alegra la noticia.—El baile de fantasía que se dará en la casa de los estimables esposos Robert-Luján, ha sido transferido para el sábado 9 del corriente.

APRECIABLE ENFERMO

El Sr. Cura de Acosta Presbo, don Santiago Zúñiga S. se encuentra en cama debido a una infección que tiene en un pie.

Deseamos con toda la sinceridad de nuestra alma el pronto restablecimiento de tan distinguido y laborioso sacerdote.

En el Moderno

El jueves próximo será el beneficio de los señores Herrero, Alfaro, Soto y Torres.

Serán puestas en escena dos zarzuelas tituladas Agua Mansa y Como está el mundo severo y la comedia La Remolino.

No hay duda que para esa noche habrá un lleno completo pues además de ser bastante bonitas las piezas es cogidas por los beneficiados, cada uno de estos señores posee dotes artísticas que contribuirá en mucho al éxito de esta función.

Noticias del exterior

Un millón de americanos irá a Europa

NUEVA YORK.—El Secretario Baker transmitió al Comité Militar del Senado, las estadísticas de embarques de la marina, las cuales están basadas en los cálculos para el transporte de un millón de americanos a Europa durante el año de 1918. Los documentos van marcados "Muy confidenciales" y serán considerados durante la sesión ejecutiva del Comité, como bases para un retroexamen y posiblemente se cerrarán las puertas más tarde esta semana.

Se hace una enérgica amenaza a Holanda

NUEVA YORK.— Despacho especial de Amsterdam para Te New York Globe dice que mientras el Gobierno holandés anuncia que ha completado arreglos con los Estados Unidos con respecto al embarque de comestibles, y estando las materias primas listas para ser entregadas, Alemania está ansiosa de hacer saber a Holanda que piensa tomar represalias por lo que le afecta el arreglo. Por consiguiente el país ha sido puesto de nuevo entre el yunque de la Entente y el mazo.

Según entrevista publicada en el Handelsblad, el Barón von Dembussche Haddenhausen, la mano derecha del Kuehlmann en el Ministerio de Relaciones Exteriores, hace a Holanda una amenaza seria con respecto a los límites de la paciencia alemana. Dijo: "Hay muchas cosas buenas que decir con relación a Holanda, pero según la verdadera modalidad alemana, se golpea a la primera mesa."

Agregó: "Entendemos las dificultades de Holanda, pero cuando le es posible a la Entente arrebatar cientos de miles de toneladas de barcos de un país neutral para su propio propósito, que es la derrota de Alemania, entonces la situación creada es una, la cual no puede ser considerada como cursi por Alemania. Aconsejamos a Holanda que sea muy cuidadosa porque no deseamos causarle daño, pero debemos protegernos porque nuestra vida nacional está en peligro."

El Gobierno rumano ignora el ultimatum

WASHINGTON.—De acuerdo con un despacho inalámbrico de Jassy a Salónica y enviado por cable demorado al Ministro rumano aquí, el gobierno rumano ha ignorado el ultimatum de Alemania, en el cual pedía la paz inmediata o bien sobrevivir o perecer con la causa aliada. Las divisiones teutonas por un lado y los bolsheviks por otro y muchas millas lejos las fuerzas enemigas peleando hoy con mayor fuerza que antes, es la situación de Rumanía. Las tropas rumanas cruzaron el Pruth y ahora ocupan toda Besaravia. Las tropas bolsheviks han sido derrotadas en muchas fuertes batallas por lo cual se han retirado de Besarabia la cual está ahora gobernada por un Gobierno Provisional. Un ejército compuesto de 30.000 rusos que marchaba por el Dniester fué desarmado por los ucranianos.

Otro vapor español hundido por un submarino

MADRID.—El vapor español Ceferine fué hundido por un submarino cerca de la isla de Ferro y toda la tripulación fué salvada y remolcada por el submarino al puerto de La Estaca en las Canarias.

Las tres cuartas partes de Finlandia en poder de las tropas anti-bolsheviks

COPENHAGUE.— El cuartel general de la Guardia Blanca anuncia que las tres cuartas partes de Finlandia están ahora en poder de las fuerzas anti-bolsheviks y que los guardias rojas aun presentan fuertes luchas, más fuertes de lo que se esperaba de ellos.

Tres ex-preeminentes autoridades chinas son perdonados por el Presidente

PEKIN.— Liang Shing Yi, Chow Tzuchi y Chu Chi Chien, ex-preeminentes autoridades del Gobierno, y apoyadores de Yuan Shi Kay, en su intento de restablecer la monarquía, fueron perdonados por mandato presidencial.

La mejor caja mortuoria de Costa Rica en seda color morado la tengo en exhibición Véala para que conozca lo que es arte

MACABEO VARGAS

Nueva empresa de pompas fúnebres

Los heridos del Guayabo

Desde el sábado son atendidos en el Saló de Cirugía del Hospital.

Son dos: uno con una herida en la pierna que se llama Rafael S. Blanco de 23 años. La bala salió sobre el muslo; no tiene mucha gravedad.

El otro es Alfredo Villalobos Vargas vecino de Turrialba de 21 años; tiene un balazo en la espalda y es de bastante cuidado.

Fueron tratados por la Cruz Roja. Se les atiende debidamente.

RAPIDAS

El domingo en la noche fué herido con una navaja Leonardo Montero.

El hecho ocurrió en un baile que se verificaba en casa de una señora Vargas.

En esta semana se exportaron por Puntarenas por ahí de unos nueve mil sacos de café con destino a San Francisco de California.

Hoy o mañana arribará a aquel puerto el vapor que los ha de conducir.

Fué detenido un sujeto de apellido Mena por vender carne en mal estado y clandestina.

Se le aplicará el castigo correspondiente.

A la señora Jacinta Conejo robáronle anoche dos pañolones.

Acusa como autor de tal robo a otra señora vecina suya, la que cree se haya introducido en su casa mientras ella se encontraba ausente.

Cayó de un andamio el albañil Narciso Sojo, produciéndose una lesión en la cabeza. Fué atendido por sus compañeros de trabajo.

Al Hospital ingresó el señor Andino Cascante, quien se cortó un pie con una hacha, mientras picaba un poco de leña.

Los policías escolares están desplegando gran actividad citando a todos los padres de familia, que no tienen a sus hijos en la escuela, para que se presenten al Juzgado Escolar, a fin de que declaren los motivos que tienen para no matricularlos, y si estos resultaren justos, se les extenderá una constancia.

Los niños aptos para asistir a la escuela y que son encontrados en las calles o cualquier otro sitio, son conducidos al Juzgado Escolar para que se presente el padre, encargado o tutor a fin de que cumpla el requisito anteriormente anotado.

Y debemos confesar que son muchos los niños que vagan por las calles perdiendo el tiempo lastimosamente.

Personas que viajan muy a menudo por los campos han tenido ocasión de observar que varios campesinos usan fajas de servicio militar y hasta se han visto a algunos con espadines, que seguramente, se han dejado cuando se les ha dado de baja.

ANUNCIENSE EN

LA ACCION SOCIAL

Por los telegrafistas

Hay dos clases de servidores del Estado a quienes siempre miramos con simpatía y que por sus malas retribuciones, apenas viven al día. Ellos son los maestros y los telegrafistas.

Los primeros son esclavos de su deber moral y tienen ante sí los ojos de todo el público y por recompensa un inmenso trabajo.

Los segundos se ven siempre agobiados al trabajo y presos de un sedentarismo que les arruina su salud; hasta se hacen melancólicos cuando viven en esos pueblitos apartados y sin cultura.

Los últimos acontecimientos hicieron que los telegrafistas estuvieran esclavizados por completo durante 5 días sobre sus aparatos, y en muchos casos, fueron 5 días con sus 5 noches.

Agentes a cosas políticas, en las cuales por fortuna no llevamos—ni queremos llevar vela hacemos moción para que a esos empleados se les recompense con algo en dinero.—No podrá ser una dádiva grande, pero sí modesta que ayude en algo a esos esforzados servidores del Estado que perciben tan poco sueldo.

Un lamentable suceso

El joven Rurico Valverde, quien se encontraba trabajando en un taller de herrería, tuvo la mala fortuna de perder completamente la mano izquierda, a consecuencia de un descuido que tuvo cuando se encargaba de arreglar una máquina de cortar pasto. Ensayando si trabajaba bien, y para lo cual la ponía a funcionar otro muchacho, introdujo la mano por donde pasan las cuchillas cortándosela por completo.

A los gritos de dolor, acudieron los propietarios para prestarle auxilios siendo conducido inmediatamente al Hospital.

Faltan certificados de plata

Se asegura que tanto el Sello Nacional como la Casa de Moneda poseen en abundancia menudo que ya no se puede adquirir por falta de billetes viejos de uno y dos colones. Esto debe remediarse pues las necesidades del cambio son siempre crecientes. Hasta hace poco el cuño había preparado más de 70.000 en dieces y cincos.

Ya es tiempo de comenzar con las pesetas aunque sean de cobre.

Contrabando de luz

Un serio inconveniente ha venido a paralizar el contrabando de luz y es que como cada bombilla cuesta ahora \$2, ya las gentes no las pueden comprar con tanta facilidad.

Ahora en ciertas casas no hay más que tres o cuatro lamparillas que se llevan de un punto a otro de la casa.

Algún remedio debía de haber alguna vez!

Economías municipales

Al fin y por insistencia del Regidor Vargas, el municipio entró a conocer del presupuesto antenoche. Y armada de tijeras de poda, los señores ediles sacaron \$ 20.000, así como suena, en economías.

Se han portado valientes, eso sí con gran perjuicio de muchos empleados que quedaron cesantes y otros rebajados, pero no tanto como los del gobierno.

Convocatoria al Congreso Constitucional

Federico Tinoco, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, considerando:

Que aún cuando la situación política del país, accidentalmente perturbada con motivo del movimiento sedicioso que se inició el 22 de febrero último, se encuentra ya perfectamente normalizada merced a la enérgica intervención del Poder Público, es conveniente informar al Poder Legislativo acerca de esos hechos a fin de estudiar las medidas que deban adoptarse para remediar las consecuencias económicas que tal emergencia ha producido al Gobierno.

Que así mismo conviene a someter nuevamente a la consideración del Congreso, para que sean elevados a la categoría de leyes, algunos asuntos que quedaron pendientes en la última legislatura extraordinaria;

Por tanto,

Decreta:

Artículo único.—Convocase al Congreso Constitucional a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las dos de la tarde del siete de los corrientes, con el objeto de que conozca del informe antes dicho y de los siguientes proyectos de ley pendientes:

Sobre pago del servicio de muellaje y restricciones para la libre importación.

Sobre supresión del impuesto de importación del ganado vacuno y sustitución del mismo con el impuesto a que se sujetará el destace.

Dado en la ciudad de San José a los cuatro días del mes de marzo de mil novecientos dieciocho.

F. TINOCO

El Ministro de Gobernación

AMADEO JOHAMING

Teatro América

El domingo en la matinee se llevó a la escena el Conde de Luxemburgo, de la cual ya nos hemos ocupado, pero si no emitiremos decir que tuvieron tanto éxito como el día del debut.

Por la noche, el público capitolino tuvo ocasión de pasar un rato verdaderamente agradable con las representaciones de "Compañero y Sacristán" y "La Tragedia de Pierrot" en las que sobresalieron Santigosa y su señora, señora Ureña, Quirós y Liaudado.

En ensayo, La Princesa del Dolar, una de las operetas más favoritas de nuestro público.

Se nos informa que el jueves próximo la compañía lírico Nacional dará una función de gala en el Teatro Nacional.

El Empresario Sr. Castro hace todos los esfuerzos posibles por el progreso artístico de la Compañía que cada día se gana las simpatías del público.

Las partes principales realizan un trabajo bastante bueno y con la experiencia mejoran cada vez más.

Mucho nos alegra el progreso de esta compañía que haciendo verdaderos esfuerzos, proporciona diversiones cultas.

Por si lo hay

Llamamos la atención del señor relojero público sobre la desigualdad que existe en la hora que marcan los relojes de esta capital.

Desde hace ya muchos días que cada uno anda por su lado sin que los moradores capitolinos sepan cual merece más confianza.

Que se remedie esa locura, si es que se puede.

COLEGIO DE SION

El Internado se abrirá el 5 de Marzo a las 8 de la mañana. En el externado (5 colones mensuales) comenzarán las clases el 6 de Marzo a las 11½ a. m.

Ya se acabaron

Si, señor Ministro de Hacienda, ya parece que se acabaron los certificados viejos de plata cuya presentación se ha venido exigiendo para el cambio por monedas de cobre.

Dichosamente la casa de moneda está produciendo diariamente una suma no menor de dos mil colones, pero los tristes comerciantes por más que persiguen los mugrientos billetes, no pueden ya con ellos; pareciera que todos estuvieran ya en poder del Gobierno, o que hubieran traspasado las fronteras.

Ojalá se imparten las órdenes del caso para que sean entregados los cobres en cambio de otros billetes de fácil adquisición.

Utiles de escuela

La conocida Casa Alsina ha recibido un gran surtido de cuadernos, lápices, portaplumas, pizarras, papel etc., todo lo cual vende a precios muy económicos. Recomendamos a los escolares una visita allí.

Hazañas de ladrones

Un conocido ladrón introdujose ayer a la casa de habitación de la señora Engracia García logrando llevarse una mecedora.

Pero lo más atrevido del caso es que dos horas más tarde volvió e introduciéndose nuevamente a la casa, trató de llevarse otra mecedora.

Desgraciadamente para él, fue sorprendido en aquellos instantes, y escapó por el interior. Al tratar de saltar una tapia, cayó dislocándose un pie, siendo capturado allí y conducido a la comisaría.

La primer mecedora [fue vendida ya a un comprador de muebles viejos a quien le fue decomisada.

DE ALTA

El joven Rafael Roig Vargas, estudiante del Liceo de Costa Rica ha sido dado de alta en el servicio de las armas con el grado de subteniente.

Éra un aventajado boy scout de la Patrulla N° 1 que hace dos años se fundó en esta capital.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

Sección Oficial

Policia

Se creó una Agencia Principal de Policía en Playa Real, Santa Cruz y se nombró para su desempeño al señor Eraudio Aguilar, y cuyo sueldo será pagado por la Empresa Minera de Playa Real.

Se nombró para Agente de Policía de La Mansión, Nicoya, a Luis González en reemplazo del señor Pedro Mora.

Se concedió a Maximiliano Solís, Agente de Policía de Paso de Tempisque, permiso hasta por dos meses, y nombrar en su lugar a Avelino González.

Se concedió a don Ernesto Rojas, Agente Principal de Policía de Alajuela, permiso para separarse de su puesto hasta por un mes y se recargaron esas funciones en el secretario.

Juzgado Militar

De conformidad con lo expuesto y artículos 136 del Código de Justicia Militar, 92 a 96 del Código Penal, 136 aparte, 4° del Código de Procedimientos Penales y 484 del Código de Procedimientos Civiles, fijase por ahora, en la suma de quinientos mil colones más el cincuenta por ciento para costas e intereses, en conjunto, la responsabilidad civil proveniente de los delitos de tentativa de rebelión y de rebelión consumada a que se refiere esta sumaria; ordénase el embargo de bienes de los siguientes indicados, quienes como Jefes, Subjefes y agentes principales de la revolución, responderán, por ahora a prorrata por la suma dicha y el cincuenta por ciento más para costas e intereses, sin perjuicio de la gradación que a su debido tiempo y de conformidad con el artículo 97 del Código Penal haga la sentencia que recaiga en esta causa.

Los indicados en referencia son los siguientes: Rogelio Fernández Güell, Luis Castro Ureña, Mariano Guardia Carazo, Julio Alvarado Rodríguez, José Guillermo Llorente y Boscá, Arturo Volio Jiménez, Juan Gómez Alvarez, Carlos Volio Jiménez, Aurelio López Callejas, Ruperto Molina Mata, General Manuel Chao, Juan Tomás Piedra Arias, Pantaleón Gómez Alvarez, Miguel Monje Quirós, Alfredo Alfaro Brenes, Federico Pérez Rupín, Manuel Elias Vargas Cordero, Francisco Vargas Arias, Narciso Barbarena Urbina, José Aguilar Fernández, Aquileo Orlich Zamora, Romano Orlich Zamora y Nicolás Orlich Zamora.

Por medio de mandamiento comuníquese al Jefe del Registro Público este decreto para su anotación en los bienes de los embargados cuyas propiedades inmuebles quedan sujetas a la responsabilidad civil proveniente de los delitos que se persiguen en esta causa; y practíquese embargo,—que por este medio también se decreta— en las acciones, pólizas y derechos susceptibles de ello, así como en los semovientes y bienes muebles de aquellos que carezcan de bienes raíces o que no puedan con los que poseen, garantizar suficientemente la responsabilidad civil en que han incurrido.—Hágase saber.

ENRIQUE CORDERO
MAURO ALVAREZ J., Srio.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

La octava plaga de Egipto

Mire Ud., que caminar por las calles céntricas de esta urbe, o andar por los paraderos del ferrocarril, es empresa grande y emporrosa.

Hay una nube de limpiabotas mal digo de gizmies y malcriados que a veces no se puede pasar.

Ellos con sus conversaciones licenciosas, con sus vocablos groseros, con su vestido sucio, impiden el paso.

Sus cajoncillos solo sirven para recibir codazos y empellones.

Cuando viven en la calma, cosa rara por cierto, ocupan toda la acera y los desgraciados transeuntes tienen que irse a la calle.

Y entre el número hay más de un escolar que debiera estar aprendiendo a leer y escribir.

Esto no debe continuar así pues es una molestia grandísima. De toda las cantinas los hechan porque son malos vecinos, pues algunos de ellos tienen las uñas un poco largas.

En la entrada de los teatros no falta tampoco esta chapulinada molesta.

La señora policía debe interesarse por este gremio que hay que hacerlo más serio y respetuoso. Los señores comisarios escolares deben dar su arriada de limpiabotas.

Este oficio debe quedarse para hombres impedidos o viejos y al respecto hacemos moción para que el Sr. Gobernador tome cartas en el asunto.

Consul costarricense

Ha venido al país, aunque por pocos días el señor Lanar Quintero, bien conocido de todas las personas que han viajado a New Orleans.—Llegó el 3 del presente en el vapor Atenas y su visita será muy rápida. El señor Quintero sirve ese puesto desde hace muchísimos años y siempre es muy generoso y complaciente con los visitantes.

Enviamos al señor Cónsul nuestro atento saludo, deseándole grata estadía.

La causa frecuente de Eczema, comezones, sarpullidos y otras enfermedades de la piel provienen de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHAN-NING.

Los trasportes americanos no podrán ser hundidos

New York 28 de febrero.—Se han encontrado medios para que los trasportes no puedan ser hundidos por submarinos según declaración hecha esta noche por William M. Saunders, Vicepresidente de la Junta Naval de Consueta. Esta declaración la hizo en un discurso pronunciado durante la comida en este lugar por los alumnos de la Universidad de Pennsylvania.

Las ventas de objetos de segunda mano

Antes solo el señor A. Asch compraba y vendía objetos de uso, pero hoy día es el comercio más frecuente y se hace en grande escala.

Hay propietarios de esos puestos que si son escrupulosos y que solo compran a personas responsables y aún exigen recibos y testigos. Pero la generalidad no lo hace así y el perjudicado es el público.

Esas ventas hay que reglamentarlas y bien pronto. En esa tarea pueden colaborar el señor Gobernador y los tres Comandantes de Policía en asociación del Jefe de la Investigación.

Muchísimos son los niños, hombres y mujeres que llegan por las mañanas a las dichas ventas a vender lo que la víspera se han robado: bombillas eléctricas, llaves de cañería, peludos, macetas, platos y cucharas de los hoteles y cafeterías y un mundo de objetos de uso doméstico.

Los chiquillos son los principales instrumentos de los grandes, o si no estos se disfrazan de campesinos.

Todo esto es ya intolerable y hay que evitarlo. Exijase recibo y testigos para estas compras y responsabilidad ante la policía.

La clausura de la Corte Centroamericana de Justicia

El doce del presente mes se clausurará la Corte de Justicia Cen-

troamericana, como lo habíamos informado anteriormente.

Para ese día habrá una sesión solemne a la que serán invitados todos los altos poderes, cuerpos diplomáticos y consulares y otras altas personalidades.

Se nos informa que en la noche de ese día tendrán los señores magistrados un banquete.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos

TELEFONO N° 439

Movimiento marítimo

Antier zarpó de Limón, con destino a Nueva York, el vapor Almirante, llevando un cargamento de 50.904 racimos de bananos, 927 sacos de café y 177 cajas de naranjas.

El vapor Esparta, que zarpó de ese mismo puerto, llevó 498 novillos, 31.881 racimos de bananos, 101 cajas de naranjas y 14 sacos de cacao.

La lancha costarricense Vanguardia que zarpó para Bluefields, llevó 64 sacos de azúcar, 25 huacales de papas, 5 sacos de harina y 11 huacales de verduras.

**FUME
CHUECOS
SOLO
CHUECO
NADA MAS QUE
CHUECOS**

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en
LA MARINA

Apartado 797 :-: Teléfono 584

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a **EL MERCADITO**
Son los precios más bajos de la plaza

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

Continúa la tosferina

La terrible plaga que se desarrolló al final del año anterior entre la población infante, continúa en forma epidémica.

Muchísimos son los niños que vemos por las calles atacados de coqueluche.

No sabemos si en las escuelas se les ha rechazado, pero lo cierto del caso es que urge tomar medidas al respecto antes de que la estación lluviosa se presente.

Ojala los señores directores, de acuerdo con el Departamento Sanitario Escolar iniciaran el período de conferencias dominicales con disertaciones sobre esta enfermedad, que si bien pasa, tiene el grave inconveniente de dejar un campo propicio para la tuberculosis.

Entre nosotros

El presbítero don Rosendo de J. Valenciano ha regresado ya del campo donde fué a descansar de sus activas labores. Mucho nos alegramos de tenerlo nuevamente entre nosotros.

Pronto reanudará sus labores en el Seminario y en el cabildo.

LA LIBRERIA

LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Calle Central lado sur
San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

La Fábrica Richmond

es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS
Kola - Limonada - Zarza - Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SOCIO CAPITALISTA: Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de ocho a diez mil colones. Informes en esta Administración.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en «La Acción Social».

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a ₡ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos: MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

Falta de riego

Los alrededores de la Escuela Porfirio Brenes son intrasitables pues la capa de polvo que allí existe es enorme. Pobres maestros que se ven martirizados por el polvo. Ojalá el señor Gobernador corrija este mal existiendo que se haga el riego como en otras calles.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
 de Arno Maristani & Co.
 (Barcelona)
 Legítimo de pura uva
 Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
 Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

La Librería Española
 — de —
María v. de Lines
 Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.
 Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 :: TELEFONO 38
 La correspondencia de negocios diríjase a
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

Innominado Noguera, San José.
 Abelina Chacón, 80 años, San José.

PASAPORTES

Martha Scott, para Estados Unidos.
 Mary Masís Quiros, para Nueva Orleans.
 Guillermo Madrigal A., para Estados Unidos.
 Miguel Elías, para Panamá.
 James Henry Burke, para Estados Unidos.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Roberto y Lidia, de Arturo Rosales e Isabel Serrano.
 María, de Teófila Monge S.
 Carmen, de Fidel Guzmán y Margarita Alvarado.
 Alvaro, de Mercedes Calderón.
 Carlos, de Esmeralda Sandí M.
 José, de Genevieve Carballo V.
 José, de Anibal Chacón y Otilia Muñoz.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Elvira Vargas, San José. Juana Moraga, San José. Metodío Araya, Cartago. Micaela Serrano, Siquirres. Secundino Saborio, Sta Ana. Nicolás Brenes, Puntarenas. Ricardo Rodríguez, Guadalupe.

SALIDAS

Ernesto Aguilar, San José. Juana Guisti, San José. Ofelia Bustos, Puntarenas. Bernardo Zeledón, Puntarenas. José López, Madre de Dios. Alberto Roldán, Hacienda Vieja. Luisa Arribas, Cartago.

ALMANAQUES PARA 1918
 El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica.
 En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta ₡ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
 En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. ₡ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana ₡ 2.50
 Con dos días en cada plana ₡ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta ₡ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
 Taco grande suelto ₡ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50
 EN LA **Librería Lehmann** (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

AZÚCAR!
 Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.
 Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: **SAN JOSÉ**, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en **LIMÓN**, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS
 (Por las Animas del Purgatorio)
MISA DIABIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socio)	Lugar en que estaba inscrito	Lgt. a Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que ampararon
146	Segura Laure	Puís	Seminario	1 Febrero
147	Sete S. Joscía	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

Los laorores saquean una casa
 El sábado por la noche, los ladrones saquearon la casa del señor Mariano Sandí, sita en el barrio del Páfcifico.
 Para llevarlo a efecto forzaron la puerta de calle así como también algunas otras del interior. Rompieron las cerraduras de una cómoda y de un ropero, llevándose cuantas prendas de vestir pudieron tener más a mano.
 La casa se encontraba sola hasta el domingo que llegaron sus propietarios, teniendo la desagradable nueva de que habían sido robados.
 Se está investigando el hecho.

Los rateros inventan un nuevo robo
 Los pobres josefinos ya no saben como cuidar sus casas. Las lamparillas eléctricas hay que ponerlas en las nubes y los sombreros dentro de los baules y armarios.
 Ahora los aligeros que por lo general son vagos que la policía tolera y que tienen que ver la manera de quitarse las gomas—se han dedicado a robar llaves de cañería que en la actualidad valen ₡ 2 y ₡ 2.50. Y después....después el pobre propietario paga la multa por estar el agua en corriente y tiene que comprar otra llave. Este robo se verifica más en las casas de vecindad—mal llamados *chinchorros*. La policía debe tomar nota de esto y castigar con gran severidad, pero ejemplar a estos rateros que a más del robo causan daños a las instalaciones.

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P U R O**
LA ZARAGOZANA
 Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
 DEPÓSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

Salsa Inglesa "Nacional"
 Florencio Salazar, Fabricante
 Lado Norte de la Iglesia de La Merced
 Depósito por mayor en La Gran Vía
 Este producto es igual al extranjero
 Se fabrican otras salsas como la de tomate
 Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
Tintorería Peralta
 Al sur del Colegio de Señoritas
 tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Merecido ascenso
 A las Srts. maestras Anita y Adela Castillo se les ha premiado su labor en el Magisterio con ascenderles una categoría; reciban las apreciables Srts. nuestra felicitación.

EL PORVENIR
GRANFABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.
 Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado
 Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nichols con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londre", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Jofinas".

Marca de Fábrica	Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan en todas en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PANEICO, Agente General	HERO'R

José Astúa Aguilar
 Abogado
 Oficina: en su casa de habitación.
 —Negocios civiles y criminales.—
 Despacho todo el día.
LA POUPEE
 GANTINA, PULPERIA Y VIVERES
 300 varas al sur de la Botica Francesa
 Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.
ELIAS VARGAS M.

De aquí y de allá
 En la Superioridad respectiva se han recibido quejas respecto al Agente de Policía de Santa Gertrudis de Grecia. Afirman que es poco cumplido en sus obligaciones.
 Se ha recibido solicitud para reforzar la policía de villas y pueblos. Los Gobernadores y Jefes Políticos creen que dada la anomalía de la situación el número de sus subalternos es poco para la vigilancia. La petición debiera ser acogida.
 La Tarifa Municipal de San José no ha sido remitida a estas horas a la Secretaría de Gobernación, como lo han hecho muchas otras Municipalidades.
 El Gobernador Provincial de Cartago veló un acuerdo de la Municipalidad del Paraíso por el cual se asignaban sueldos a algunos empleados que le parecen exagerados.
TIP. DE SAN JOSE